

#### Con gran afluencia terminó ronda de Rendición de cuentas por la Red

En un ejercicio de transparencia, el 9 de marzo se dio inicio al cronograma de rendición de cuentas correspondiente a la vigencia 2015, con una jornada inicial dirigida a proveedores, universidades, agremiaciones, medios de comunicación y otros grupos de interés. Posteriormente, la Gerente Martha Cecilia Castrillón Suárez inició un recorrido por la Red, con el fin de informar a los servidores y usuarios los resultados del año anterior y el consolidado de su gestión durante el cuatrienio 2012-2015.

Más de 1.000 personas participaron en los 20 encuentros con servidores y usuarios y otros grupos de interés. La Gerente Martha Cecilia Castrillón Suárez estuvo en las 9 unidades hospitalarias donde presentó los principales logros de la administración que termina, la situación en la que se encuentra la Entidad y los desafíos de cara al futuro.



### Educación y promoción en el Día del hombre en UH Belén y San Cristóbal

Los hombres respondieron positivamente a la invitación de la ESE Metrosalud y en particular, de las Unidades Hospitalarias Belén y San Cristóbal donde funciona la estrategia de Consultorio Turquesa, de celebrar su día clásico aprendiendo sobre el cuidado de la salud y la prevención de las enfermedades.

El viernes 18 de marzo ellos fueron los consentidos. La actividad incluyó charla educativa relacionada con la detección temprana de cáncer de próstata, testículo y colón, tamización, evaluación de postura y flexibilidad, entre otras actividades lúdicas orientadas a promover el autocuidado entre los hombres mayores de 40 años.



#### Unidad Hospitalaria Manrique cuenta con un nuevo grupo de Nanas

Las familias gestantes usuarias de la Unidad Hospitalaria Manrique cuentan con 17 nuevas Nanas, quienes luego de concluir el curso de preparación, están listas para brindar sus cuidados y cariño a las gestantes y recién nacidos que llegan a diario a este punto de atención.

Durante varios meses, las voluntarias recibieron capacitación en temas como normas hospitalarias, técnicas de respiración, manejo del dolor, cuidado y aseo personal de la madre y el bebé, pautas de crianza, iniciación a la lactancia materna, entre otros. El proceso formativo contó con el apoyo de Nacer Salud Sexual y Reproductiva, la Corporación Canguro, la Corporación Acunando, gestación, parto y crianza y el Programa Buen Comienzo.



#### Las Nanas y su contribución al fortalecimiento del modelo Maternidad Segura

En mayo de 2014 la ESE Metrosalud, con el apoyo del Ministerio Hospitalario El Buen Samaritano, graduó el primer grupo de voluntarias quienes llevan casi dos años brindando acompañamiento afectivo y efectivo, educando en estilo de vida saludable y empoderando a la gestante y a su familia.

Las Nanas, cuyo nombre significa Nacimiento Acompañado, Nacimiento Afectivo y Seguro, han sido claves en el fortalecimiento del modelo institucional de Maternidad Segura y Parto Humanizado, así como del despliegue de los 10 pasos de la estrategia IAMI. "Además de tener gestantes tranquilas, seguras, que sienten el cariño y acompañamiento de su hospital en el proceso de parto, esta estrategia nos ha permitido reducir las complicaciones obstétricas. La tasa de cesárea, por ejemplo, pasó de 37% en 2013, a 25% en 2015", indicó la Gerente Martha Cecilia Castrillón.



## Continúa socialización del modelo de prestación basado en estrategia APS

Metrosalud sigue en la tarea de socializar el modelo de prestación de servicios basado en la estrategia de Atención Primaria en Salud, con actores claves del sistema. En lo corrido del año la Entidad se ha reunido con líderes y representantes de varias entidades con el fin de explicar los conceptos básicos y componentes del modelo, así como los avances de la prueba piloto que se viene desplegando en el territorio de influencia del Centro de Salud Villa del Socorro.

Directivos de la EPS Sura conocieron el modelo durante un recorrido por las unidades hospitalarias San Cristóbal y Nuevo Occidente; posteriormente, delegados de las Secretarías de Salud e Inclusión Social como parte de las reuniones para la formulación del modelo de atención en salud para grupos poblacionales especiales; y finalmente, el equipo de salud de Comfama. Este trabajo elaborado por un grupo de profesionales de Metrosalud da respuesta al Modelo Integral de Atención en Salud (MIAS) que presentó hace poco el Ministerio de Salud, quien fijó plazo para que las autoridades departamentales y locales incluyan los lineamientos en sus planes de desarrollo.



# Estudiantes de la Universidad de Washington estuvieron en la UPSS Santa Cruz

Medellín fue la ciudad escogida por Julián Campillo y Ashkaan C. Moinzadeh, estudiantes de medicina de la Universidad de Washington, quienes realizaron el Proyecto Primavera, propuesta de trabajo social y humanitario orientado a la promoción y la prevención, con la convicción de que un paciente informado es más responsable con su salud.

Los estudiantes participaron en actividades de PyP en el Centro de Salud Villa del Socorro; en la UH Santa Cruz realizaron acompañamiento al personal médico durante la ronda de revisión a pacientes hospitalizados; y finalmente, visitaron el servicio de urgencias donde los estudiantes acompañaron el proceso de valoración a cada usuario. Una vez finalizada las actividades, los estudiantes de Washington quedan con la tarea de llevar conclusiones a su universidad con el objetivo de invitar a sus docentes y directivas para que formulen proyectos de ayuda y cooperación al sistema de salud de Medellín.

